

—学校だより—



星と稲

魚沼市立伊米ヶ崎小学校
令和5年12月21日(木)NO.8
TEL : 025(792)0089
Fax : 025(792)3222
Eメール
imegasaki-syo01@
uonuma-school.sakura.ne.jp

「振り返り」が大切

校長 山添 和人

4月の学校だよりで「目標」の大切さに触れました。「自分で立てた目標を達成するために努力したことは、たとえ結果が目標の達成に届かなくても、むだにはなりません。その努力の過程は必ず本人の成長につながるからです。」と綴りました。この考えは、今も変わりませんが、それとセットで重視したいのが、今回話題にする「振り返り」です。

振り返り活動は、主に毎時間の授業の終末や、行事が終わったあとに行います。「自分の取組は良かったのか、そうではなかったのか」「どうしてうまくいかなかったのか」「次はどんなことをがんばるか」など、振り返りのテーマによって多少の違いはあるものの、そのメリットは以下の内容になります。

- 子ども自身が、何を学んだのか、何ができるようになったのか（ならなかったのか）を確認することができる。
- 自分の成長が自覚でき、満足感や充実感を味わうことができる。
- 自分の問題点への気づきを促し、改善する方向に気持ち向けることができる。
- 次の学習への意欲を高めることができる。



しっかり振り返ると、子どもたち自身に、学んだ知識や技能が定着するだけでなく、学習意欲を高め、主体的に学ぶ態度の育成にもつながっていくのです。

数年前に「AIの導入によって日本の労働人口の約半分の仕事が20年以内になくなる」という研究報告が発表され、たいへん驚き、「本当かなあ」という疑念を抱いたのを覚えています。しかし、それから数年経ち、加速度的に進化を遂げるICT機器等に囲まれ、どんどん便利になっていく現在の社会に身を置いていると、20年以内かどうかはともかく、研究報告のような社会が着実に迫っていると感じてしまいます。

このような、変化が激しく、先を見通すことが難しいこれからの社会に対応し、自分らしく生きていくためには、やはり「受け身の姿勢」でいるよりも、「主体的に学ぶ姿勢」「自ら学び続け、新たな知識や技能を獲得しようとする姿勢」でいる方が、よりよいのではないかと思います。

学校では、上記の理由から、「目標・めあて」とセットで「振り返り」を重視しています。また、子どもたちが振り返ることで生じた気づきや疑問などから、新たな課題が生み出されることもあります。

その課題を子どもが主体的に追求する授業が理想の授業と考えています。これからも、子どもたちの主体性が育まれるよう、「振り返り」を大切にしながら、授業づくりや教育活動を進めてまいります。

～御礼～

80日間の2学期が明日で終了いたします。この間、毎日の教室での授業や校外学習、マラソン大会やおおば学習発表会等の学校行事を通して、1学期と同様に、子どもたちの学力向上、豊かな心の育成、たくましい体づくりに取り組んでまいりました。子どもたちは、一人一人が自分なりの目標をもって様々な教育活動に精一杯取り組み、そして振り返り、自分の成長を自覚していることと思います。78人の子どもたちが大きな事故やけがもなく、安全に安心して、元気に学校生活を送れたのも、保護者・地域の皆様のご理解とご協力のおかげです。特に、2学期後半は、クマ対策で子どもたちの送迎にたくさんご協力いただきました。心より御礼申し上げます。どうぞ、3学期も変わらぬご支援をお願い申し上げます。

【地域の先生、1年間ありがとうございました！】

子どもたちがいつも楽しみにしているクラブ活動は、11月30日に1年間の活動を無事終了いたしました。地域の講師の皆様からは、専門的な知識、技能を基に子どもたちに指導していただきました。最終のクラブ活動の時間にお礼のお手紙をお渡ししました。例年は、給食にご招待して、会食懇談をしていたそうですが、新型コロナウイルスの流行以降、インフルエンザの感染予防もあり、それはできませんでした。いつも、子どもたちの興味を引き付ける内容で、楽しみながらも挑戦する活動が多く、子どもたちは、いつもいきいきと活動し、仲間とともに自分の世界を広げることができました。1年間、ご指導ありがとうございました。



芸能クラブ：伊藤 万千代さん
 茶道クラブ：高橋 トシ子さん
 写真クラブ：外山 和子さん
 ネイチャークラブ：番場 幸一さん
 手芸クラブ：皆川 スミさん
 英語クラブ：杉本 弘美先生



【アルミ缶回収に感謝状】



毎年、年2回実施している、「PTA親子空き缶空き瓶回収」の取組が、アルミ缶リサイクル協会から高く評価され、感謝状と副賞が贈呈されました。(全国で43校・県内は伊米ヶ崎小のみ)アルミ缶リサイクル協会の中島様からは、「伊米ヶ崎小学校は、アルミ缶の回収率(児童一人当たりのアルミ缶の数)がとても高く、すばらしいです」という感想をいただきました。高い回収率は、伊米ヶ崎地域に住む皆さんの資源を大切に思う気持ちと環境を守っていくという意識の表れに他なりません。アルミ缶回収という資源を大切にする取組は、



持続可能な社会の実現に寄与する素晴らしい取組です。今回の感謝状贈呈を励みに、これからも是非継続してほしいです。

～お知らせ～

12月28日(木)から1月4日(木)まで、伊米ヶ崎小学校は無人化及び閉庁となります。何かありましたら、1月5日(火)以降に、伊米ヶ崎小学校へご連絡ください。(TEL 792-0089)なお、交通事故やその他大きな事故があった場合など、緊急の時は、期日に関係なく、上記電話番号を約10回コールしてください。そうすると、教頭の携帯電話に転送されますのでご利用ください。よろしくお願ひします。

<1月の主な予定>

9日(火) 3学期始業式
 10日(水) 校内書初め大会・発育測定(高)
 11日(木) 委員会・発育測定(中)
 12日(金) 中学校出前講座(6年)
 発育測定(低)
 18日(木) 校内書初め展(～31日まで)

19日(金) 中学校入学説明会(6年)
 25日(木) 学習参観・学年懇談会
 校内ガラス拭き作業
 26日(金) 委員会
 29日(月) いきいきトーク
 (～2/2)

